

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José lunes 9 de Octubre de 1905

NÚMERO 1159

JARDINERIA "LA FLOR"

DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

A QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

La fabricación de una buena Emulsión de aceite de bacalao requiere máquinas y aparatos científicamente contruidos que los boticarios no poseen.

Una mala emulsión produce en los enfermos el trastorno de las funciones digestivas, imposibilitando la nutrición y retardando la cura.



El Triunfo del Mérito.

Todo el que tenga que comprar un frasco de emulsión de aceite de bacalao debe exigir que el boticario le venda la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" que lleva la marca del "hombre con el pescado á cuestas." Esta marca significa lo mismo que la marca de ley que se encuentra en las joyas de plata ú oro. Emulsiones que no llevan esa marca son lo mismo que las prendas falsas doradas ó niqueladas que fabrican los charlatanes para engañar á los incautos. La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" ha sido recetada universalmente durante los últimos treinta años con éxito siempre creciente para curar la tuberculosis, las enfermedades del pecho en general, la escrofulosis, raquitismo, anemia, clorosis y todas las afecciones que dependen de la debilidad orgánica.

La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" es un alimento en forma concentrada que nutre y estimula el apetito de los enfermos poniéndolos en condiciones para poder ingerir y digerir los alimentos ordinarios.

Tratándose de la salud ningún medicamento es caro, si es bueno. Hay razón sobrada para que la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" cueste unos centavos más que las emulsiones de pacotilla. Con ella los enfermos sanan pronto. Con ella no hay engaño.

SCOTT & BOWNE, Químicos - NUEVA YORK.

ME VENDEN POR HERMOSA

Donde los Sres CHAVES y LUTZ me encontraréis

En EL ACORAZADO de BERTHEAU Y C^a, os informarán. Esta acreditada fábrica de calzado también vende las

famosas máquinas de SINGER

Haced una visita á la casa de Bert^eau y C^a y os convenceréis

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo Caoba Pocho e Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleiras, caderas y millas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paraleles. Reglas corta da á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPAÑIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permite elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicera y colchonera

CAL DE CONCHA.

En mi Funeraria sita en la Plaza de Ganado, vendo cal por mayor á \$1-75 la fanega. Se mandará á domicilio en esta ciudad, avisando anticipadamente.

ENRIQUE AZOFEIFA.



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo sufre á ocasiones más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza y aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ú oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ú otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ú orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hídropsia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Melo, distinguido juriconsulto y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35-Habana, Cuba.

"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomas de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyen la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomado. Póngote á recomiendo á los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella, alcanzarán una pronta duración con el uso de estas píldoras."

NOTA.- Enviaremos una muestra gratis, franco de porte desde -J Buffalo á quien nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan C^a, Buffalo, N. Y., E. U. de A.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la campaña electoral presente, sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará prestando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y reñido del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Colaboración

Palabras, palabras.....; ideas, ideas.....

“El Flor de Mayo” trajo á las costas americanas unos perseguidos por sus opiniones religiosas. Aquellos hombres venían buscando libertad de conciencia y ningún sitio más oportuno que las selvas vírgenes de América para plantar el Arbol de la libertad, que debía crecer robusto, alzar muy alta su copa y extender muy lejos sus ramas cubiertas de hojas para abrigar bajo su sombra á muchos hombres, quizá á todos.

Pero la libertad es digna, la libertad es altiva, es orgullosa al mismo tiempo que grande: ni se compra ni se vende.

Libertad de conciencia venían buscando los peregrinos del “Flor de Mayo”. En aquella libertad iba comprendida no sólo la cuestión religiosa sino también la política, la libertad completa concebida en las sociedades nuevas que habían de edificarse en las tierras americanas, en las tierras nuevas.

La República de Washington, la de Lincoln, la de Adams, la de Jefferson: esa era la sociedad nueva, esa era la síntesis de las aspiraciones de aquellos puritanos que al desembarcar en Plymouth doblaban la rodilla en tierra para elevar una oracion al Cielo y hacer un saludo á la libertad.

La República, pero libre; que todos los asociados se sometían á un yago que es el del bien común; que todos se sometían á una aspiración colectiva pero, de buena fe, sin traiciones, sin adulteraciones.

Que el voto no se venda porque en esa venta hay un doble pecado, el de la traición para los coasociados y el de la bajeza para consigo propio.

Ninguno tiene derecho á vender el voto, quien lo haga mere-

ce ser expulsado de la sociedad, como traidor á ella y como indigno de la calidad de hombre. Quien no merece ser hombre no es digno de ser ciudadano, quien no puede ser ciudadano no debe vivir en una república.

Los escándalos de las Compañías de seguros donde ha habido tráfico de conciencias, donde ha habido votos cotizados en almoneda pública llenan de tristeza el corazón de los admiradores de la república grande que imaginaron Washington, Lincoln, Jefferson, Adams y otros.

No, en la república que fundaron los peregrinos del “Flor de Mayo,” bajo el Arbol de la libertad que ellos plantaron sólo pueden crecer sociedades virtuosas, dignas y grandes por una moralidad de inapreciable valor.

Por aquí, en el Partido Republicano, hablando de traiciones contestaremos como el griego al extranjero: “Si hubiera uno sería condenado á pagar á los dioses un toro tan grande que desde el Taigetos tuviera que beber en el Eurotas”.

—Un buey tan grande es imposible”.

Es que entre los republicanos es imposible un traidor. De eso no hay aquí. El republicano es de una raza especial.

AUSPICIO.

Benjamín Hernández

El amigo y condiscípulo de ayer, tras penoso y largo batallar, ve hoy colmados sus deseos, premiados sus esfuerzos.

Dotado de gran talento y de memoria vasta, animado de un gran amor al estudio,—salvador impulso para todo joven que mediante sus propias fuerzas se propone labrarse un porvenir venturoso, hacerse de una posición firme y elevada,—cursó Benjamín la Segunda Enseñanza en el Liceo de Costa Rica, en los años de 1892 á 1896, en donde se distinguió siempre, tanto por sus honrosísimas virtudes como por el verdadero afecto que supo captarse de sus compañeros.

Abierta para él la primera puerta, la que había de darle amplio paso para conquistar en los extensos campos de la ciencia un preciado laurel con que adornar su modesta frente de luchador incansable, hecho Bachiller, trasladóse á Europa mediante el único apoyo pecuniario que su familia le diera, ingresó en uno de los mejores colegios de París, donde después de 8 años de afanosa brega, se doctoró en Medicina y Cirujía.

No registra más en toda su larga carrera de estudiante, tanto aquí como en París, que calificaciones de especial distinción; y debido, sin duda alguna, á esos merecimientos propios, el gobierno no pasado decidió también prestarle su valiosa ayuda, pudiendo ya, con mayor holgura, el aven-

tajado estudiante, coronar felizmente sus estudios.

Hoy ha vuelto, satisfecho y victorioso, al lado de los suyos; ha regresado, ilustrado y siempre medesto, á su querida patria, donde sabrá sostener fama tan bien adquirida, llevando á la humanidad doliente, con segura mano, el bálsamo que ha de curar sus dolores.

Reciba el doctor Hernández las felicitaciones y parabienes de su amigo y viejo compañero.

A.

CONTESTACION

Encontramos en “La Mueca,” en su número primero la cuestión que tiene seca á la vaca y al ternero.

Porque la vaca ha pensado, con muchísima cordura: “Si no me hubiera arreado” “Cleto, ¡Adiós candidatura!”

“Pero ¡oh suerte infortunada “la de la vida presente, “recuerda sólo á su amada “pa que lo hagan Presidente.”

A. A.

Un herido en Alajuelita

Juan Antonio Durán
contra
Ismael Benavides

Heridas mortales

El roo se fuga

Ayer á las 5 de la tarde pasaba este cronista por el frente del Hospital de San Juan de Dios de esta capital y vió que en la puerta principal de ese edificio se detenían dos individuos montados á caballo, y notó que entre ellos había un ensangrentado de pies á cabeza. Inmediatamente se apeó uno de ellos y en compañía de otro ayudó á bajar de su cabalgadura á un herido cuyo nombre es Ismael Benavides á fin de depositarlo para su debido reconocimiento y curación, en el Hospital.

De la investigación que hizo este cronista, supo por boca del policía de Alajuelita, Ismael Rojas, conductor del herido:

Que Juan Antonio Durán hace tiempos que persigue á Ismael Benavides con fines agresivos;

Que ambos son vecinos de Alajuelita de este cantón;

Que esta no es la primera vez que Durán ataca y hiere á Benavides; pues hace tres meses que Benavides tuvo un encuentro con Durán, y éste lo atacó é hirió, por lo cual le siguen una causa en el Juzgado del Crimen de esta ciudad;

Que ayer se encontraron otra vez y Durán volvió á atacar á Benavides, saliendo éste herido en tres partes: en la cabeza, en el pecho y en la mano derecha;

Que habiendo la policía recibido el parte de este acontecimiento, se transportó al lugar donde había tenido efecto el lance y encontró solamente á Benavides herido y en medio de la gente que concurrió en su auxilio; y en busca de indicios supo que el herido había sido Juan Antonio Durán, quien inmediatamente que acometió á Ismael Benavides emprendió fuga;

Que la policía fué en busca del roo, y á las 5 de la tarde todavía no había sido aprehendido;

Que habiendo la policía visto que las heridas de Benavides eran graves, dispuso que inmediatamente se trajera custodiado y montado á caballo al Hospital de esta ciudad, y al efecto fué designado el policial informante;

Que al público de Alajuelita ha causado gran sorpresa este suceso, de tal modo, que inmediatamente de haber tenido efecto, se sabía por los alrededores del distrito y se veía á hombres, mujeres y niños indagándose con mucha curiosidad.

Hé aquí cuanto este cronista pudo recoger acerca del caso en referencia.

Ahora decimos nosotros ¿por qué en Alajuelita, en un pueblo tan cercano á la capital suceden con tanta frecuencia delitos como el que enteramos anteriormente.

No pensamos que el pueblo sea tan desmoralizado, tampoco que sus instintos sean sanguinarios.

¿Será entonces por las malas autoridades que desde hace tiempo se acusan por su inercia é ineptitud?

El pueblo sensato sabe de donde origina su retroceso.—El N.º 1.

Corresponsales

De Mata Redonda

8 de octubre de 1905.

Señor Redactor:

Deseamos los de por acá averiguar qué diablos significa la presencia en este barrio de un individuo con cara *feroche* y posturas de autoridad que se nos anda á diario atravesando en el camino.

Nosotros, como genuinos republicanos, somos gente pacífica y no se saca ninguna ánima de penas con que nos estén vigilando.

Dicen que al prójimo en cuestión nos lo van á poner de Agente de Policía, cosa completamente innecesaria por dos razones: el polizonte es muy correcto y todos lo queremos y el Agente de Policía actual si bien ninguno de nosotros daría su voto para que lo canonizaran en vida, por lo menos es del barrio y ya nos vamos acostumbrando á verlo. Que haya autoridades pero no fuereras.

Ya seguiremos, si la cosa sigue.....

Unos vecinos.

OFICIAL

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Prorroga por dos meses más la licencia que se concedió á la señorita Rafaela Lizano para separarse del cargo de maestra de la escuela de niñas de Escasú, con goce de la tercera parte del sueldo que le corresponde, por no haber recobrado aún la salud, según consta de la certificación médica legal respectiva, y dispone que continúe sustituyéndola la señorita Rafaela Aguilar.

—Concede á don Fernando B. Pier son la licencia que solicita para separarse de su empleo de profesor de Inglés de la Escuela Complementaria de niñas de Alajuela, por dos meses, con goce de la tercera parte del suel-

do que le corresponde, y nombra para que lo sustituya á don Roberto Smith.

—Admite la renuncia presentada por doña Cástula de Galindo del cargo de directora de la escuela de niñas de San Pedro de Poás; nombra para que la sustituya á la señorita Isabel Gutiérrez y en reemplazo de ésta á la señorita Eva Murillo.

GOBERNACIÓN

Aprueba la tarifa que para el cobro de impuestos locales ha emitido la Municipalidad del nuevo cantón de San Isidro de la provincia de Heredia, en la forma siguiente:

Impuesto por año.

Beneficios de café de primer orden.....	¢ 50.00
Beneficios de café de segundo orden.....	37.50
Beneficios de café de tercer orden.....	25.00

Impuestos por trimestre

Pulperías.....	¢ 3.00
Billares.....	9.00
Truchas.....	3.00
Juego de dominó....	3.00
Talabarterías de primer orden.....	1.50
Talabarterías de segundo orden.....	1.00

Impuestos por cada vez.

Destace de una res....	¢ 4.25
“ “ un cerdo....	1.00
Por cada animal encontrado en la calle....	0.50
Por cada animal encontrado en propiedad particular.....	1.00
Derecho de piso en el corral del fondo, al día.....	0.25
Por cada encarcelaje....	0.75
Diversiones públicas por especulación de....	1.00 á 10.00
Matrícula de un fierro..	1.00

POLICÍA

Autoriza al Cura de Escasú de esta provincia para celebrar tres turnos generales cuyos productos se destinarán á la construcción de las torres y la fachada de la iglesia parroquial. Se verificarán dichos turnos con intervalos de 4 meses.

—Abre los puertos de Puntarenas y Limón para los barcos procedentes de Panamá, Colón, Bocas del Toro y demás lugares del Istmo, y de consiguiente declara que cesen los efectos del acuerdo número 116 de 29 de agosto último, por cuanto el Gobierno ha sido informado oficialmente, de que desde el 26 de agosto último, fecha en que ocurrió un caso de peste bubónica en Panamá, ese mal no ha vuelto á hacer aparición allí, y de que en dicha ciudad no existe ninguna enfermedad de carácter contagioso.

HACIENDA Y COMERCIO

Que la Secretaría de Hacienda proceda á resellar por medio de la Tipografía Nacional, seis mil sellos de correo de veinte céntimos, con la leyenda *un céntimo.*

Fábricas
Talleres ó Bodegas
Véase el aviso en este diario

Noticias del exterior

POR CABLE

Petersburgo, 5. — Francia rehusa entrar en cualesquiera combinación referente á Lejano Oriente en que participe Alemania, pues duda de la

sinceridad de los propósitos del Kaiser.

Washington, 5.—Los Gobiernos de Estados Unidos y Francia acordaron adoptar la acción común con respecto á Venezuela.

Cristiania, 6.—La prensa y el pueblo muéstranse hostiles á la idea de una República. En importante meeting de comerciantes y navieros, se decidió por unanimidad presentar una solicitud al Storthin, que someta á plebiscito la cuestión de forma de Gobierno.

San Francisco, 6.—En camino para Alemania ha llegado á ésta el Dr. Scoll, Gobernador de Samoa. Dice que el volcán de Matantu ha erupcionado muchísimo. La lava cubre una milla cuadrada, formando un montón de 500 pies de altura. La topografía de la Isla se ha cambiado completamente. De noche se ve la erupción de una distancia de 70 millas.

Madrid, 6.—Echegaray incluirá en el presupuesto la cantidad necesaria para atender á desmonetización de la plata. En la revista militar que tendrá lugar en el campamento de Carabanchel en honor del Presidente Loubet, tomarán parte 4 mil jinetes que desfilarán al galope frente de la tribuna presidencial.

New York, 6.—Dice el "Herald" que la comisión investigadora legislativa, pronto pondrá su atención á los asuntos de la "Mutual Life Insurance Co.", contra la cual se han hecho graves cargos de prodigalidad y desorden. Avisa un despacho de Austin, Texas, que la licencia de la Compañía de Seguros "New York Life," para asegurar en dicho estado, que se vence en el mes de diciembre, no será renovada. El 19 del presente la legislatura de Nevada cancela la licencia de la "New York Life" para asegurar la vida en dicho estado.—La prohibición continuará mientras los señores Mc. Call y Perkins ocupen posiciones en la Compañía. El Herald dice que Colorado, probablemente prohibirá á la "New York Life" y "Mutual Life," si no cambia radicalmente sus modos y á los Directores.

Galveston, 6.—Dice el "Daily News": Francia está dando completo reconocimiento á la doctrina de Monroe. Tiene reclamos contra Venezuela, pero dice que no los hará efectivos hasta después de conferenciarse llanamente con Estados Unidos, el guardián de las repúblicas Sud Americanas según la actual interpretación de la doctrina de Monroe.

México, 6.—El encargado de negocios de México en Guatemala, informa que hay mucha fiebre amarilla en Puerto Barrios, de donde ha pasado á Livingstone. Se ha nombrado una comisión gubernativa para adoptar las medidas sanitarias.

Washington, 6.—Todas las repúblicas de Sur América serán invitadas á participar en la segunda conferencia de paz de La Haya.

Tokio, 6.—El total de la pérdida de vidas japonesas durante la guerra, alcanza á 72,000. De éstos, 46,000 murieron en batalla, 10,970 de heridas y 15,300 de enfermedad.

Berlín, 6.—Anuncia el "Bolentín Oficial" que desde ayer á medio día hasta medio día de hoy hubo 2 casos del cólera.

Nueva Orleans, 8.—Hubo 29 casos de fiebre amarilla en ésta.

Berlín, 8.—Hubo tres casos nuevos de cólera en ésta.

Caracas, 8.—Castro ha pedido á Creuzot 30 baterías de campaña y 12 de montaña de 70 milímetros.

Rams, 8.—Ronaldini informa al Pa-

pa del proyectado casamiento de Alfonso con la Princesa inglesa. Patricia de Connaught. El Vaticano se opondrá porque la Princesa es protestante. Nueva York, 7.—Se encuentra en ésta el General Gómez, candidato liberal para la Presidencia de Cuba. Dice que el Gobierno del Presidente Palma, el despotismo y la situación política combinada con el uso abierto del fraude y la fuerza con las elecciones se han llevado á tal extremo que el deber del Gobierno de los Estados Unidos, de acuerdo con la enmienda Platt, intervenir para restablecer en la Isla la ley y el orden.

Nueva York, 6.—Diarios de ésta, llenos de interrogatorias de los directores de las compañías de seguros. Cada día se exponen más escandalosos. Resulta que durante los últimos dos lustros, la compañía Mutual Life ha pagado á 3 miembros de la misma familia la suma de 4 millones y medio de dollars en sueldos y comisiones.

Berlín, 6.—Continúa la huelga, pero brevemente tendrán que rendirse los obreros por falta de fondos.

Petersburgo, 7.—Se ha desarrollado fuerte sentimiento contra Witte. Se convocó á una reunión del Municipio de ésta para discutir lo que se debe hacer en reconocimiento de servicios prestados por Witte en Portsmouth. La propuesta es que se le obsequiará con un banquete, ó que se le hiciera ciudadano honorario de Petersburgo, ó que se le presentara con un acta, fué rechazada y se le adoptó una resolución declarándolo indigno de honores especiales porque los servicios que prestó en Portsmouth fueron el único sacrificio que ha hecho por los desatinos políticos en que consintió, y que fueron responsables por la guerra. El Slavo que hasta ahora ha apoyado á Witte dice que honores que se le han conferido son superiores á los méritos intrínsecos de sus actos. Quizá no es exageración decir que estos honores débense atribuir más bien al futuro que al pasado.

Están listos todos los preliminares para la elección de miembros de la Asamblea Nacional el 28 del presente. El Ministro del interior ha dado órdenes á los gobernadores de provincias de tener cuidado que los funcionarios, especialmente los Gobernadores de distrito y policía, se abstengan de intervenir en elecciones. El primer acto de la comisión imperial cuyas sesiones se han renovado con el regreso de Witte, han sido importante concesión relativa á cuestión de idiomas. Se permite, pues, uso del polaco ó alemán en las escuelas comerciales de Varsovia, Riga y Beval para dar instrucción en todos los estudios á excepción de gramática rusa, historia y geografía. Dice el Slavo que en el nuevo Ministerio el consejero privado Stishjinsky será Ministro del interior. El Barón Nodet, actualmente Canciller de la Comisión de Ministros será Ministro de Justicia, Trepoff, Ministro de Policía. Un gran edificio que se estaba refaccionando en la calle Metschenekay derrumbóse enterrando á cerca de 100 trabajadores, bomberos, extranjeros á 7. Témesese que haya muchos muertos.

Londres, 7.—La Policía arrestó á asesinos de Julio Kunitzer miembro de la casa Heintzot y Kunitzer. Tam-

bién descubrió un complot de asesinar varios acaudalados fabricantes de ésta. Petersburgo, 7.—Se han recibido informes alarmantes de Astrokahn. Han sido arrestados muchos revolucionarios procedentes de Baku, quienes han estado adoptado una actividad muy amenazante.

Budapest, 7.—Dentro de 5 días se inaugurarán las sesiones de la Dieta húngara; pero ignórase aún la decisión del Rey relativa á crisis parlamentaria. La reciente excitación ha dado un sentimiento de vaga inquietud, el cual ha sido estimulado por regreso de Fejervary de Viena sin traer nada definitivo.

París, 7.—Dicen los banqueros que un nuevo empréstito ruso probablemente se emitirá á 94, llevará interés de 4 por ciento.

Bonita casa de habitación se alquila adyacente al local para fábricas, talleres ó bodegas.

CRONICA

Qué hace la policía

de esta ciudad que tolera á los dueños de casa que tengan los canalones y aceras en muy mal estado? En estos días de temporal hemos tenido ocasión de observar que infinidad de casas adolecen de este defecto; y la policía duerme y mientras que el señor Ministro respectivo no intervenga en ese asunto, dormirá.

Luz eléctrica

La lámpara de la luz de arco de la esquina de Leiva y Mora, se interrumpe muy á menudo. Hay noches que dura apagada mucho tiempo. ¿Es que la compañía es negligente ó que no le importa el público y sus abona-

Escándalos

Ayer en la tarde por el lado de la Merced hubo tres ó cuatro escándalos, aparte de los que puedan haber habido en la noche, pues nos informan varios vecinos de ese lugar que continuamente se suceden y bastante mortocotudos, la mayor parte de las veces sin que la policía los haya visto siquiera, pues en ocasiones no se le ve por aquellos alrededores, como pasa en casi toda la ciudad. Trasladamos á quien corresponda.

Que se corrijan

Un grupo de muchachos malcriados se pasan todas las noches en la esquina de don Juan Bautista Quirós, molestando á los transeuntes.

Movimiento de vapores

Puntarenas, 8.—Hoy á las 6 y 40 a. m. fondeó el vapor N. A. San José de 1538 toneladas procedente de San Francisco de California, con un y medio días de mar de Corinto, setenta y seis tripulantes. Capitán Thompson y consignado á F. J. Alvarado & Co. Pasajeros: T. Sagerter, O. H. Sagestetter Camila de Castillo, W. Coghiell, A. Sara, Horacio Corea, N. Douglas, Ch. M. Clond, T. Burton, T. Killiug, Antolina Noguera, Julio y María Noguera, T. Benitez, Guillermo, Concepción y Z. González y M. Castro. Carga: 1,711 bultos, con 146 toneladas. Correspondencia 7 sacos y 6 paquetes. Rohormoser.

Con satisfacción

Oigamos las autorizadas palabras del Doctor Joaquín García, á propósito de la "Emulsion de Scott": "Con satisfacción tengo el honor de manifestar que en los casos en que me ha parecido indicada la "Emulsion de Scott" la he usado con buen éxito."

OCCASION

Para talleres

fábricas ó bodegas

SE ALQUILA EL LOCAL EN QUE ESTUVO

LA CERVECERIA "LA ESTRELLA"

A OCHENTA METROS DE LA RECLUSIÓN

Informes en esta imprenta.

ASMA

BRONQUITIS

Tabonuco al Guayacol

TUBERCULOSIS DE TODO GENERO

BRONCORREAS

CATARROS

BOTICA DE LA VIOLETA

La afamada fábrica

de calzado

—: cuyos precios son los más bajos:—

EL ACORAZADO de BERTHEAU & Co.



Continúa realizando calzado de inmejorable fabricación y de las más resistentes pieles. En sus grandes almacenes hay calzado de amarrar, de abotonar y de elástico, desde el número más grande hasta el más pequeño; desde \$ 12.00 hasta \$ 2.00 el par.

¡ Zapatos ¡cosidos !

SAN JOSÉ.—C. R.

DONDE ESTABA GAVALLINI

CON SU RESTAURANT

MONLOUIS abrió su Hotel y Restaurant Central enteramente reformado. La cocina está bajo su dirección. Desde luego la comida será de inmejorable preparación. Hay que acordarse que MONLOUIS TIENE BUENA CUCHARA.

—: Hay una cantina bien surtida:—

Cuando usted quiera darse gusto comiendo y bebiendo, vaya dond Monlcuis, al Hotel Central, esquina opuestade la Tesorería de la Jun a de Caridad.—Avenida Central Oeste.

Se alquilan tres casas

Una de ellas cien varas al Norte del Mercado, aparente para establecimiento de comercio; otra situada cuicuent varas al Norte del Mercado, adecuada para una familia pequeña y la tercera en la plazuela de San Francisco de la Sabana. En este diario y en la calle 17 Norte, Paso de la vaca, informarán.

CASAS DE CAMPO

Se venden á precio de quema DOS CASAS CÓMODAS para familia grande ó pequeña, en San Vicente. Para informes dirigirse en San José á la oficina de don Tobías Gutiérrez, frente á los Juzgados ó en San Vicente al que suscribe.

SANTIAGO GUTIÉRREZ.

SASTRERIA

Se tiñe y arregla ROPA DE CASIMIR

—: Frente al Parque de Morazán:—

Al Norte del establecimiento LA ARENA MANUEL ARRIOLA.

BUEN NEGOCIO

Se avisa á los interesados y á las personas de buen gusto, que con tigo á la pulpería de Mouzealegre, en una de las casas de la sucesión de Roig, en la Calle 12 Sur, se ha trasladado el TALLER de EBANISTERÍA de don Federico Prada, en donde con especialidad se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, como objetos de hueso, marfil, ca-rey, caucho y cacho á estilo moderno. Se construyen y componen instrumentos de cuerda y todo lo concerniente al ramo.

¡¡Precio módicos y estricto cumplimiento!!

Salvavidas para Dispépticos

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSI. TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse, como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

CERVEJERIA TRAUBE
LAGER BEER
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT PORTER

Biblioteca 'PATRIA' de obras premiadas MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso debidas á los más distinguidos literatos españoles.

La mejor recomendación de esta "Biblioteca" es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los señores Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Balart, Sánchez Moguel, Silvela, etc.

Los tomos que publica contienen preciosos grabados de los artistas españoles de más nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra.

Patronato principal

- Excmo. Sr. Marqués de Comillas.
- " " Conde de Bernar.
- " " Conde de Canilleros.
- Ilmo. " Barón de Vilagayá.
- Excmo. " D. Joaq. Sánchez de Toca

Obras publicadas

- LA GOLONDRINA, [novela] por *Menéndez Pelayo*.
- LA TONTA, [id.] por *Solano Polanco*.
- EPISTOLARIO, [id.] por *Santander y Ruiz-Giménez*.
- ALMAS DE ACERO, [id.] por *Rogelio Sánchez*.
- LA HIJA DEL USURERO, [id.] por *Maestre*.
- LA CADENA, [id.] por *Amor Meilán*.
- ENGRACIA, (tradicción hispano-romana) por *Pamplona Escudero*.
- COLECCIÓN DE CUENTO premiados de los señores Menéndez Pelayo, Lafuente, Solano Polanco, Teodoro Baró y S. Truyol y Plana.

Pidanse en todas las librerías de la República

VIGORIZADOR de la VIDA

AFROISIACO del R. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la niñez ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente a enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cortando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico, un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privado.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

La Educación

ALMACÉN INTERNACIONAL DE ÚTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetes de libros, para los estudiantes de teneduría de libros, copiadore de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía 50 céntimos cada una; cajitas de papel de luto, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á 2 y á 4 manos para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín etc, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quien puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V. BLANCO;

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel Abogado
OFICINA:
BAJOS de la casa de **Castro** AVENIDA CENTRAL E. NUMERO 204
DOÑA JUANA A V: DE ECHEVERIA. **Quesada**